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   笑って健康、笑顔で美人 

              鳥居 翠 

 9月12日のホテルグランヴィアでの第1例会は精神科医

の北畑英樹さんをお迎えしてのプログラムになりました。 

私の中の精神科医のイメージが『やたらと薬を出す胡散臭い

感じ』だったのですが（本当に申し訳ございません）先生は

『あれ？本当に精神科のお医者様？』と思ってしまうくらい

にこやかな方でした。というのも、開口一番「美人と美形は

ちゃうで！」と謎かけ問答なようなことをおっしゃって、『美

形』は姿かたちが綺麗なこと『美人』は人が美しいこと！と

スパッと言い切っておられました。 

 そこで会場全員の心を鷲掴みにしてあとは北畑劇場の始ま

りです。笑いと笑顔は伝染すること。言葉よりも笑顔という

ノンバーバル（非言語・言葉によらない）コミュニケーショ

ンが一番大事ということ。人は悪いところはあげつらうこと

ができるが、良いところを見つけるのが下手だということ、

そのために『普通』だと思われていることが実はよいところ

なのに気づいていないというお話。などなど… 

 笑いというものは医学的にも効用が認められており、全身

を活性化させ認知症の予防になり、ノイローゼ・うつ病の予

防になり、糖尿病や感染症も予防しガンも予防され鎮痛作用

がある！とまるで怪しい健康食品でも買わされるのかと思っ

てしまいますが、

これ全て笑う『だ

け』というお金も

難しいことも何も

必要ないのです。 

ただ、先生は『今、

笑顔の人が少ない』

とおっしゃってい

ました。周りを見 

                            

7 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー  17 名 出席者 17 名 日本   1 6 5 ｇ  累計 1653ｇ 
ビジター 1 名 メイキャップ  1 名 外国   1025ｇ  累計  1145ｇ 
ゲスト    6 名 合   計 18  名 現金 円    累計 円 
コメット １名 在籍者 20  名 提供者：今井、國友、桑原、瀬島 

合   計 25 名 出席率  90.0 ％ 
武井、藤好、吉田 

10 月第１例会プログラム 
大阪センテニアル&大阪なかのしま合同例会 

日時：2018 年 10 月 10 日（水）18：30～20：30 

場所：ホテルグランヴィア大阪 

 

               司会 保田 圭子 

 １. 開会点鐘      國友 朝子会長 

 2. ワイズソング 

 3. 聖句朗読      藤好 基子 

 4. ゲスト・ビジター紹介       三浦 直之会長 

                                  國友 朝子会長 

 5.  ♪ リコーダー演奏♪   

    北山 隆さん＆村田 住生さん 
 6. 食前感謝＆食事 

 7. 連絡・報告・ニュース 

 8.  お誕生祝い              

 9. ニコニコ献金         ドライバー 

10. YMCA の歌           

11. 閉会点鐘                     三浦 直之会長 

 

MOTTOES (2018-2019) 
国際会長主題 ：“Yes, we can change”「私たちは変えられる」 
アジア会長主題：“Action！”「アクション！」 
西日本区理事主題：“Let’s Protect and Cultivate What Should Be Passed on to the Future” 

         「未来に残すべきものを守り育てる」 
中西部部長主題：「次代につなぐ夢と希望」 
クラブ会長主題：“With You”「あなたと一緒に」 

 

第261 号 

2018年 10月 

聖書のことば 

だから、あすのことを思いわずらうな。あすのことは、

あす自身が思いわずらうであろう。一日の苦労は、その

一日だけで十分である。 

  マタイによる福音書 6 章 34 節 

                          選者 藤好 基子 

  

  
 

 

9 月例会報告 

【次頁に続く】 



 

 

見回しても確かにそうだと感じることが少

なくありません。私は自分から笑顔を発信

していこうと思います。 

 最後に先生がおっしゃった言葉を一つ『

面白くなくても笑えばいい、脳は騙される』 

 

 

        
             中西部会に参加して 

                                   江見 淑子
 

 今年の中西部会は、9 月 16 日（日）12 時から、ホテル

モントレーグラスミア大阪にて開催されました。 

JR 難波って聞いたことないわと言いながら無事参集。 

 今年の部長主題は「次代につなぐ夢と希望」と掲げられて

います。夢を語るには、中西部の人数減少、メンバーの高齢

化から目を背けるわけにはいかないと言われ続けています。

しかしそれ以外になすすべはないのか、と考えさせられまし

た。 

 現にいま元気に。総勢 124 名が良い交流をしています。

なかのしまからは 10 人の参加です。ホストは西クラブ部で

す。いつもながら、メネットの大きな応援が細部にわたって

感じられる内容になりました。お土産には各自の食卓に置か

れた花で、メネット手作りの時間をかけたビーズ細工が愛情

いっぱいです。材木関係のメ

ンバーによる木工細工の花入

れも気に入りました。くじ引

きの景品も手作りのまな板で

した。クラブの日常が生きて

います。ホストの持てる力と

心遣いが部会の会場を上品に

彩っていました。部会として

しなければならない事と共に、部会に花を添えたのは木管棺

五重奏で、聞きなれた曲のプレゼントがありました。これか

らの若い演奏者にエールを送ります。 

 他部からの参加者に聞きますと「この人数はいいねえ、会

いたい人、話したいときちんと対面できた」とのことでした。

活力も人数も必要ですが、何十年も

培ってきた円熟の味も捨てがたいと

思います。緩やかに確実に、持てる

力を発揮できる場は誰にとっても必

要です。ワイズ 90 年の底力を見つ

けたいものです。持てる力を育てな

がら、前進のパワーを忘れないあり

方を見つけたいと切に願う時でした。 

 

            ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

 

意識、これが英語をしゃべることに大きな邪魔をしているら

しい。長幼の序！が、男言葉！に女言葉！が邪魔をする！！

なんて。確かにねー。そう言えば日本人は絶対に上司をボブ

だのキャシーだの呼んだりしない。  

 第 3 部、懇親会は盛大に楽しく過ごしました。 

 

     第 1 例会 出演者プロフィール 

北山 隆さん（大阪音楽大学名誉教授） 

関西でいち早くリコーダー演奏を手がけ、大阪音楽大学フルート専攻を

卒業後プロの演奏家としてデヴュー。国内・海外で活躍   

村田 佳生さん（大阪音楽大学非常勤講師・大阪音楽大学楽理専攻卒業） 

   アムステルダム音楽院リコーダー科をディプロマを得て卒業 

   関西を拠点に幅広く演奏活動を行う 

 

   京都部会に参加して 
              國友 朝子 
 
 9 月 9 日、京都北区のグランドプリンスホテル京都に於

いて京都部部会が開催された。500 名弱の参加者には台中

エバーグリーンクラブから 10 名がおられて、文字通り国

際的なつながりを示しており、とても賑やかだ。 

 第 1 部の幕開けは、川上部長のバンジョーを中心にして

のバージニアグラスというバンドの演奏である。バナーセ

レモニーの間中、彼らの軽やかなブルーグラスミュージッ

クが流れていた。いやー、アコースティックサウンドはほ

んとにいいわねぇ。 

 川上部長はたとえクラブでの活動に熱心に取り組めなく

ても、メンバーとして会費を払うだけでもその一部は国際

協会をとおして支援を待っている人々に届く、と語ってお

られる。私はその事を入会時のオリエンテーションで聞い

ていたことを思い出した。世界の人々とつながっているこ

とを忘れてはいけない。 

 第 2 部は FM 京都の佐藤弘樹氏の「スペシャルワンポイ

ントイングリッシュ」で、これがまた非常に面白かった。

日本人の、我々の年代に抜きがたく染みついている道徳的 

   阪和部会に参加して 
              今井 利子 
 9 月 17 日（月・休）阪和部会、「メネットの集い」に

参加のため、行き慣れた「タカツガーデン」に急ぐ。丸

尾初子メネット主査の点鐘で始まった。今日の講師は、

我がクラブもよく知る池田勝一氏の「困難な子どもの環

境と YMCA が目指す居場所づくり」のお話に考えさせら

れた集いであった。 

 席をホールに移し部会、1 部式典、2 部懇親会、3 部

チャチャチャバンドのコンサートであった。このグルー

プは障害を持った仲間とミュージシャンが出会い結成さ

れた若い会であり、キーボード、スチールバンベース、

ウクレレなどをバックに一生懸命みんなを巻きこみ聴衆

に訴えるコンサートに終わりを知らない素晴らしいバン 

 



 

 

  

く、若返りを図るべく増員とドロップを阻止する工夫が必要

と述べられ、将来構想特別委員長の森田メンは、これまでの

経緯や現況の説明をされ、EMC は無限の事業だと話された。 

いつも話題になる新たなメンバー補強、ノンドロップは、

どんどん難しい課題となっている。 

お茶やお菓子を頂きながら、選抜メンバーの讃美歌コーラ

スは素晴らしく、なかのしまメンバーがお手伝いした水茎麗

しい名札も会場に見合って素敵で、和田主査の心配りに和む、

『EMC につなげる』シンポジウムだった。 

 
  私と YMCA 【4】 

大岸 弘子 
 

  - 子どもと共に – 

 昭和 40 年代〜50 年代の大阪 YMCA は、会員制度改

革、組織の変化があり、「地域に広がる YMCA」をめざし、

社会の動き、高度経済成長の波にのり、活動が展開されて

いきました。同時期大阪府泉北ニュータウン開発が進み

「堺 YMCA」は泉北ブランチを仕掛けようとしていまし

た。 

 この頃我が家では 2 人の子どもの成長と、日進月歩の音

響の世界に浸る夫のレコード装置に住居は手狭になり、幾

つかの偶然も重なり、昭和 47 年泉北茶山台に転居しまし

た。南海泉北高速鉄道開通、人口増加に伴い、「堺 YMCA」

は泉北ブランチの拠点を「希望ヶ丘教会」に設置、新しい

プログラムが企画実施されました。長男は“早起サッカー

教室”次男は“体育教室”に通い、体力、気力が養われま

したことは本当に嬉しいことでした。また親を離れて参加

したキャンプ（六甲・阿南）の体験は、スタッフ、リーダ

ーの皆さんにお世話になり、大自然にふれ交流を通して何

よりも大切なことを与えられましたことは感謝でした。ま

た母親のための“婦人の集い”も教会内で開催、私は近き

にある教会に関心を寄せ参加しているうちに日曜礼拝に

も出席、新たな出会いがありました。 

 この頃ディスク・クラブは土佐堀会館新築へと大きな流

れに動き、例会は「西 YMCA」に。間もなく会員の会社

「会議室」借用、さらに「東大阪教会」（谷町）へと移動

しました。時の流れに会員減少、音響機器の普及（自宅で

聴ける）など状況の中、音響大好き人間のクラブの“火”

は消えることなく灯っています。YMCA に“つながる”

自発的関心をもち、次なる歩みを願い 40 周年をめざして

いました。 

 

 

 ○○○の頃の私 

 「子どもの頃の私」 

 
                大橋 昌美 

 今回私が子どもの頃のことをいろいろと考えた時、後悔

というか今でも心にちょっと引っかかっている 2 つのエ

ピソードが浮かんできました。 

私が小学校 2 年生の時だったと思います。集団登校の時

に同じ班に 6 年生の年上の女の子がいました。ある日の

朝、彼女に何かのことでからかわれ、私はそのことに腹を

立てて、その後一切彼女と話をしなくなりました。それに

対して彼女から謝ってきたのですが、私はなぜか許すこと

ができず、頑なに無視したままの日々を過ごしていまし

た。さすがに毎朝謝ってこられて、許したい気持ちもあっ

たのですが、なぜか「いいよ」ということができず、結局

彼女は卒業していきました。 

もう一つは小学校 6 年生の時に、クラスの中にみんなと

打ち解けることのできない女の子がいて、いつも一人で過

ごしていました。その中で、なぜか彼女は私には少し声を

かけに来たり、物を借りにきたりしていました。私はなぜ

かなと思いつつも、他のクラスメートの視線もあり、普通

に接したい気持ちがあるのにいつも彼女に少し冷たい態

度をとってしまっていました。 

この２つの事を今思うと、なぜあの時許すことができな

かったのか、子どもながらにもプライドがあったのか、ク

ラスメートの女の子は私を頼って話かけてきているのに、

なぜ周りの目を気にして優しく接することができなかっ

たのかと･･･。 

今になって「許す」ということの大切さ、自分の気持ち

に素直になることの大切さを実感しています。このことを

思い出すと、今も少し心が痛くなります。 

 

ドであった。大喝采の中、退場された。余韻を残し、畠平

実行委員長の謝辞、飯沼次期部長の閉会点鐘で、別れを惜

しみつつ終了した。（参加は藤井メンと今井） 

  「中西部 EMC シンポジウム  
     & 事業委員会」に参加して 
                  
                    桑原 頼子 
 8 月 25 日暑～い土曜日、爽やかな木の香りがする大阪

木材仲買会館にて催された。 

 シンポジウムに先立って中西部事業委員会。５つの事業

に分かれ、国際・交流は大阪：牟主査、土佐堀、高槻、な

かのしまの４クラブが参加。『先ずは、中西部のクラブと

交流を！』の主査活動方針に則り、合同例会が出来るよう

重複している例会日の調整をし、早くて次年度から中西部

８クラブとの合同例会実現に向かって、各クラブにおいて

協議検討することが決定された。BF、IBC・DBC につい

ては各々の方法で継続することとなった。 

 約50名の参加でEMCシンポジウムが開始。小野EM C

事業主任が事業方針や会員の推移、今後の活動計画を示さ

示された。現在籍 1,536 名、中西部の減少・高齢化が著

し 

 

        9 月第 2 例会報告抄 

日時：2018 年 9 月 19 日（木）18:30～20:30 

場所：大阪 YMCA・土佐堀会館 

出席者：16 名 

1. 第 24 回大阪 YⅯCA チャリティーラン（9/24）、YYY フ

ォーラム（10/20）、土佐堀カーニバル（11/3）の詳細が

Y サ担当者より発表され、参加者の確認が行われた。 

2. 「マンダレー無料診療所」への寄付、今年度分 US$1,000

を今年中に捧げることとした 

 



 

 

 

   〈ニコニコメッセージ〉― 9 月例会 ― 

☆ よく笑ってもらい、有り難うございました。  

               （医・弘生会会長  北畑英樹） 

☆ 楽しみにしていました。また時々来させていただきます。

今日はありがとうございました。  

                       （大阪YMCA統括本部  貝容子） 

☆ 久しぶりの参加、皆さまの温かいウエルカムと北畑先生

のお話、とてもよい時間でした。ありがとうございまし

た。      （大阪YMCA高等学校校長  鍛治田千文） 

☆ 久しぶりにお邪魔させていただき嬉しいです。いつもた

くさんのパワーをありがとうございます。 

                        （土佐堀英語幼児園  林貴子） 

☆ 先日、雨上がりに赤とんぼを見ました。秋ですね！久し

ぶりに参加させていただき、皆さんにお会いできて嬉し

いです。                            （安岡久美子） 

☆ 久しぶりのワイズです。少し涼しくなりました。災害の

多い昨今ですが、あとはおだやかであってほしいです。   

              （元京都センチュリークラブ 吉野美智子） 

☆ いつもながら、賑やかで明るい”なかのしまクラブ”の

例会に仲間入りできて幸せです。 

                （大阪センテニアルクラブ  山田孝彦） 

☆ 台風や地震といった自然災害が続き、気分が沈みがちだ

ったのですが北畑先生の卓話で前向きに生きていこうと

思いました。                             （生雲） 

☆ 河内長野でも有名な北畑先生と久しぶりにお会いでき、

楽しい話も聞け、もしかしたら落語も・・・人は笑うこ

との大切さをDr.として教えて下さる方ですから・・・。  

                                              （今井） 

☆ 地震台風と話が尽きません。まだ次々と来そうな災害で

すが、さて、どんなときでも笑っていたいものです。 

                                              （江見） 

☆ ”何事もありませんでしたか？”東京、九州の友人から

台風見舞いの暖かいメッセージに熱くなりました。私も

今後もっと”お声かけ”をしなくては。       （大岸） 

☆ 今回の例会は本当にたくさん笑いました(笑)。笑うこと

は体にとってもいいですし、笑うことで本当に楽しい

気分になりますね。                        （大橋） 

☆ どのメンバーも「男前」で頭の回転が早く、反応も良い

ので自分も調子よく話すことができたと北畑先生のお話

でした。こういう人たちを「美人」と定義するのですっ

て。みなさん、私たち美人認定されましたよー！（國友） 

☆ 台風一過、公園は大荒れ。桜が倒れていなかったのは幸

いです。                                （桑原） 

☆ 台風２１号、皆さんけっこう大変でらしたみたい。遅れ

ばせながらのお見舞い申し上げます！神戸は直撃でした

が、私たちの辺りはその割に何の被害もなく、どこへも

出ないで、ゆっくり過ごせた１日でした。でも、もう災

害はいらない！！                          （杉浦） 

☆ 人間ドックで引っかかったポリープ、調べていただいた

ら何もなかった。不安だらけの一ヶ月でしたが、これか

らは元気で頑張ります。                     （瀬島） 

☆ 誕生日カードありがとうございます。とうとう７５歳に

なり、後期高齢者になりました。市役所から、後期高齢

者医療被保険者証が送られて来ました。何だか、急にお

年寄りになった気分ですが、いつも笑顔でいましょう！ 

                                              （武井） 

☆ 土佐堀カーニバルのじっこういいんかいにしゅっせきし

ました。                               （武井美帆） 

☆ 台風、地震、台風・・・また２３号？台風のおかわりは

いらないです。                             （鳥居） 

☆ 笑って元気にいきいきと、そうですねえ。「笑う門には

福来る」 母もありがとう、うれしい、待っているよ と

元気に笑顔で言ってくれるようになりました。  （藤井） 

☆ 「笑う」ってとても大事なことなんですね。母が父に「難

しい本ばかり読んでないで、一緒に観ましょう！」とテ

レビで新喜劇（藤山寛美さん）を誘っていたのを思い出

しました。声を出して笑いましょう！！      （藤好） 

☆ 今月も出席できたことを感謝します。         （松下） 

☆ 何という災害列島でしょうね。北海道から来ていて帰れ

なくなった人をお世話していました。まぁやっと金曜日

に帰れるみたいです。「阪神淡路」を思い出しました。                   

                                              （保田） 

☆ 笑いは万病の予防となる。北畑先生に頂いたプリントを

何時も見るパソコンに貼り付けて置こうと思う。 （𠮷岡） 

☆ 2か月ぶりの「なかのしま例会」落ち着きますね。気の

置けない仲間、素敵な例会プログラムにワイズの楽しさ

を実感しています。「広い世界」も魅力はあるけれど、

私の帰るべき場所はココです。               （吉田） 

 

 YMCA ニュース 
 

★第 306 回 早天祈祷会 

日時：2018 年 10 月 19 日（金）7：30～8：30 

証し：牧口 望さん 

          （大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会 世話人代表） 

場所：大阪ＹＭＣＡ会館 10 階チャペル 

★とさぼりカーニバル（第 18 回） 

日時：2018 年 11 月 3 日（祝・土） 11:00～15:00 

場所：大阪 YMCA 会館 

内容：各種模擬店、キッズランド、大抽選会、ステージ

パフォーマンス、工作教室、バザーなど… 

その他楽しみがいっぱい！ 

 

編 集 後 記 
暑く災害の多い夏でしたが，やっと秋に？ 部会もたけなわ

です，そしてワイズ，YMCA のプログラムも盛りだくさん！ 

 夏の疲れを吹き飛ばし，秋を楽しみましょう。 

ニコニコ献金 9月 33,300 円 

◇10 月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

          吉田 由美 7 日   

 

  = お知らせ= 

◎ 上好さん、高下さん（今井さんの友人）、鍛治田さ

んより BF 用使用済み切手を頂きました。  感謝！ 

◎ 北畑英樹さんより，ニコニコ献金としてご寄付頂き

ました。     感謝！  

 

               

 


